
SEGELCLUB OBERER WALENSEE
8885 MOLS

34. ordentliche Vereinsversammlung Protokoll
Zeit: 26.01.2007; 20:00

Ort: Hotel Post, Walenstadt

Traktandenliste:
1. Begrüssung und Feststellung der Präsenz

Entschuldigungen
2. Wahl der Stimmenzähler
3. Protokoll der Vereinsversammlung 2006
4. Jahresbericht

a) des Präsidenten
b) des technischen Leiters
c) des Kassiers
d) der Revisoren

5. Festsetzung der Jahresbeiträge + Trockenplatz Mols
6. Budget 2007
7. Aufnahme Neumitglieder
8. Wahlen

a) Wiederwahl des Präsidenten
b) Wiederwahl der Vorstandsmitglieder Beat Graf, Willi 
Maurer und Rolf Schneider
c) Neuwahl Vorstandsmitglieder
d) Wiederwahl der Revisoren Harry Brower und Thomas 
Gall

9. Jahresprogramm 2007
10. Anträge + Varia
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1. Begrüssung / Präsenz
Um 20:10 kann der Präsident Hans Schulz die Versammlung eröffnen und 31 Anwesende 
begrüssen. 14 Mitglieder haben sich entschuldigt. 

Absolutes Mehr: 16

2. Wahl der Stimmenzähler
gewählt: Kari Iten und Christoph Dürr

3. Protokoll der Vereinsversammlung 2006
Keine Einwände; das Protokoll kann auf der Website des SCoW eingesehen werden

4. Jahresberichte 
• des Präsidenten Hans Schulz: Schwerpunkte des vorgelesenen Berichts

- der Weltmeistertitel von Moser/Moser ist sicher das Highlight des vergangenen 
Jahres, und findet dieses Jahr auf dem Silvaplanersee seine Fortsetzung

- Walenseemeister 2006:  1. Hanse 291 (Stucki/Nold/Eggenberger/Thöny), 
2. Albin Express (Maurer/Maurer/Brouwer/Müller),   3. Contender (Mario Meli)

- das Jollenweekend fand leider ohne Wind statt, aber trotzdem mit guter Stimmung 
dank der hervorragenden Verpflegung durch Mario und Ueli (Dank an beide)

- an der Schnuppersegelwoche nahmen total 8 Kinder teil, 5 aus BE und 3 aus SG. Die 
Veranstaltung war ein grosser Erfolg, sie wird  dieses Jahr vom 16.-20.Juli wiederholt.

- das Wetter war im Juni/Juli hervorragend, im August ungeniessbar und der Herbst 
wieder gut. 

- "Walensee Musto Challenge" wird am 18./19.August vom SCoW ausgerichtet
- Neuerungen: auf der SCoW Homepage befinden sich neuerdings alle Protokolle 

(Vorstand/Versammlungen), ein Anmeldeformular für Neumitglieder, ein Flyer welcher 
unseren Club auf 1 Seite darstellt; vielen Dank an Thomas und Beat.

- Dank an den Internetbetreuer, den Platzwart, die Vorstandskollegen, die Freunde vom 
SMCGW und alle Helfer

Der Bericht wird von der Versammlung einstimmig genehmigt und mit Applaus bedacht.

• des technischen Leiters Willi Maurer: Schwerpunkte des ausgeteilten Berichts
- Regattatätigkeit: Wie im Bericht des Präsidenten
- Jugendförderung erfolgreich gestartet mit Schnupperwoche, Dank an Hans
- Neuer Motor für Sherpa ist gekauft, sollte bei unserem Betrieb wieder 10-20 Jahre 

halten. Konnte noch nicht ausprobiert werden ist aber laut Fritz "super"
- 2 neue Segel für Laser beschafft
- Highlight ist auch hier der Titelgewinn von Moser/Moser
- Dank an den Platzwart David Jarvis (Trockenplatz / Container)
- Dank an Thomas Stucki (Homepage), Vorstandskollegen und Helfern

Willi würde Fragen beantworten. Der Bericht wird von der Versammlung ohne Fragen 
einstimmig genehmigt und mit Applaus bedacht.
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• des Kassiers Rolf Schneider

Schwerpunkte des ausgeteilten Berichts:

- Die Erfolgsrechnung schliesst mit einem minimalen Verlust von 212.75 ab, ist also praktisch 
ausgeglichen. Ein Mehrertrag resultierte hauptsächlich aus erfreulich vielen 
Einstandsgebühren, sowie aus der Regattabeiz des Jollenweekends. Mehraufwand hingegen 
verursachte die WM-Feier Moser/Moser, aber wir konnten's uns leisten.

- Das Vermögen hat um 5500 Fr. abgenommen, da der Sherpa-Motor und 2 Laser-Segel 
beschafft wurden. Diese Beträge wurden direkt als "Unterhalt" abgeschrieben.

- Das Budget 2007 sieht einen Gewinn von ca. 3500 Fr. vor, der aber bereits teilweise für den 
Unterhalt der Laser verplant ist.

- Rolf würde Fragen beantworten. Der Bericht wird von der Versammlung ohne Fragen 
einstimmig genehmigt und mit Applaus bedacht.

• Revisorenbericht

Harry Brouwer liest den Revisorenbericht vor, welcher ein sorgfältiges und korrektes Bild von 
Rolf's Kassaführung zeichnet. Die Versammlung entlastet den Kassier einstimmig und dankt ihm 
sowie den Revisoren für die gute Arbeit.

5. Festsetzung der Jahresbeiträge + Trockenplatz Mols
Die Gebühren auf dem Trockenplatz Mols geben zu reden: bis 2003 resultierte daraus jeweils ein 
kleiner Gewinn, 2005/2006 war ein deutlicher Verlust zu verzeichnen. Grund waren einerseits die 
deutlich höheren Gebühren der Gemeinde Mols, andererseits Aufwendungen wie z.B. die 
Instandsetzung des Bootsschlipfs. Rolf schlägt vor, die Gebühren leicht nach oben anzupassen, 
um in naher Zukunft wieder zumindest kostendeckend zu sein.
Einige Voten dazu:
– der Verlust 2005 entstand durch Sonderaufwand, keine Erhöhung nötig
– Aufschlag ist berechtigt, die Gebühren wurden schon sehr lange nicht mehr angepasst
– Rechnung ist doch +/- ausgeglichen, es soll nicht auf Vorrat aufgeschlagen werden
– es geht um geringe Beträge, sollte für die Betroffenen zu verkraften sein

Die Abstimmung zum Antrag "die Liegeplatzgebühren in Mols werden um 10% erhöht" ergab 
schliesslich: 15 Ja, 7 Nein, 4 Enthaltungen. Der Antrag ist angenommen mit der ausdrücklichen 
Auflage , dass ein allfälliger Einnahmeüberschuss v.a. den Jollen zugute kommen soll.

Jahresbeiträge Clubmitglieder, Vorschlag Vorstand: Keine Änderungen:
Aktiv= 140.-; Ehepaar= 200.-; Passiv=40.-.Junior=20.-,Einstand=200.-
Die Beibehaltung der bisherigen Jahresbeiträge und Einstands-Gebühren wird einstimmig 
genehmigt 

6. Budget 2007
Rolf erläutert das Budget 2007:
– es wird ein Gewinn von Fr. 3442.- budgetiert
– beim Aufwand fehlt die Steuer für den Bootsschlipf, +300 Fr. Aufwand
– der Sherpa liegt in Zukunft nicht mehr in Mols, sondern wird jeweils ein- und ausgewassert. 

Dadurch können jährlich ca. 500 Fr. gespart werden.

Das vorgelegte Budget wird einstimmig genehmigt.
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7. Aufnahme Neumitglieder
Es gibt erfreulich viele Neueintritte: Insgesamt 11 neue Mitglieder sind zu verzeichnen, wovon 9 
anwesend sind: Felix Hardegger, Detlev Jüsten, Martin Pfeiffer, Gion Foppa, Luzia Foppa, Tina 
Jud, Heinz Bindschädler, Elsa Bindschädler und Annette Schuhmacher stellen sich und ihre 
Motivation, dem Club beizutreten, kurz vor. Sie alle werden mit Applaus in Globo einstimmig 
aufgenommen.

8. Wahlen
– der amtierende Präsident Hans Schulz wird einstimmig wiedergewählt.
– Rolf Schneider (Kassier), Willi Maurer (technischer Leiter) und Beat Graf (Aktuar) werden 

einstimmig wiedergewählt.
– für den abtretenden Vize-Präsidenten Michael Bachmann wird ein Nachfolger gesucht. 

Spontan findet sich kein Bewerber, es wird eine Viertelstunde Pause eingelegt.
– nach der Pause kann Willi einen Kandidaten vorschlagen: Gion Foppa wird als neuer 

Vizepräsident vorgeschlagen und einstimmig gewählt
– die Revisoren Harry Brouwer und Thomas Gall sowie der Platzwart David Jarvis werden 

einstimmig wiedergewählt.
–

9. Jahresprogramm 2007
Das Jahresprogramm 2007 ist auf unserer Homepage bereits ersichtlich. Es wird vom Präsidenten 
kurz erläutert und von der Versammlung einstimmig genehmigt. Wie gewohnt ist das Programm 
vorerst noch provisorisch, nach der Hauptversammlung des SMCGW am 30.3.07 wird es definitiv.
– Frage: wann ist die Platzputzete in Mols? Antwort David: Ende April, wird noch ins 

Jahresprogramm aufgenommen
– Kari: die vorgesehene Dyas Regatta findet nicht statt, weil: aus der Schweiz wären etwa 4 

Teilnehmer zu erwarten, in Deutschland findet zur selben Zeit eine Regatta statt  →  es wäre 
mit einem äusserst bescheidenen Teilnehmerfeld zu rechnen, darum lassen wir's sein.

–

10. Anträge + Varia
a) Antrag von Daniel Gut, Marcel Jenni und Emil Schönholzer: 

"Der Vorstand sei dafür besorgt, dass auf dem Liegeplatz in Mols wieder eine einsatzfähige 
Laserjolle zum Gebrauch für Clubmitglieder zur Verfügung steht."
Hintergrund ist der Umstand, dass ein Laser nach Mühlehorn gezügelt wurde und der in Mols 
verbliebene gelbe Laser in einem ziemlich schlechten Zustand ist. Einige Stimmen dazu:
– blauer Laser wird in Mühlehorn rege benutzt, ist ok so
– bei solchen Zügelaktionen muss unbedingt der Platzwart informiert werden
– Info an alle Interessierten ist wichtig, damit die Clubboote gefunden und benutzt werden
– Willi schaut mit Bootsbauer an, was am gelben Laser (noch) zu machen ist
– eine gute Occasion wäre ev. wesentlich günstiger und nachhaltiger als eine Reparatur
Der Antrag wird mit 24 Ja zu 2 Nein und 4 Enthaltungen angenommen. Der Vorstand ist für die 
korrekte Umsetzung besorgt.

b) "der bezahlte Imbiss bei der Vereinsversammlung sei ersatzlos zu streichen"
Nach kurzer Diskussion wird darüber abgestimmt: 10 Ja, 6 Enthaltungen und 15 Nein
  →  der Club zahlt wie bisher den kleinen Imbiss an der Vereinsversammlung

c) Varia

– Franco Rizzoli: "Benutzung des Sees zusammen mit Kitesurfern kann Schwierigkeiten 
machen"  →  der Vorstand soll Regelungen dazu wie Handhabung von Vortritt, Haftpflicht usw. 
beobachten.  Auskunft Markus/Nelly: Versuch ist auf dem Walensee auf 2 Jahre beschränkt, 
darf nur vom Motorboot aus betrieben werden    →    Auskunft ist genügend
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– Hans/Michael: Entwurf für neuen Clubstander / T-Shirt, mit Motiv von Jürg. Stimmen dazu:
– etwas verspielt, wirkt auf Distanz nicht
– unser Club – Signet soll im Wesentlichen so bleiben wie es ist
– es gibt noch etwa 180 alte Stander (allerdings nicht sehr schöne)
– Vorschlag: T-Shirt und Stander separat behandeln, brauchen verschiedene Motive
– Vorschlag: Versuchsballon ins Internet stellen (T-Shirt mit Logo), Resonanz abwarten
– feine Linien sind schlecht sichtbar
– Erklärung Ruedi Moser: Stander sind v.a. bei Auslandregatten wichtige Mitbringsel, sonst 

wird's rasch peinlich wenn man nichts (Gescheites) hat

Beschluss: das Club-Logo wird nicht verändert. Falls wir ein T-Shirt machen, dann nur mit 
dem Logo drauf. Der Stander wird separat behandelt.

– Felix würde den Bootsschlipf in Mols in Eigenregie verlängern, der Club müsste nur das 
Material zahlen  →  Vorschlag angenommen, Materialzahlung zugesagt

– Dank von Markus an SCoW für die gute Zusammenarbeit. Hans dankt dem SMCGW und 
allen Helfern für die geleistete Arbeit. Rolf dankt Thomas Stucki für die Betreuung der 
Homepage, Hans+Nelly+Ursula+Kari für die Ausrichtung der Junioren-Woche, sowie David für 
den vorbildlichen Platzunterhalt in Mols.

-- Ende
Der Präsident dankt und lädt die Versammlungsteilnehmer gegen 22.25 Uhr zum Imbiss, 
gemischter Salat oder Gerstensuppe. Einige Teilnehmer nutzen die Gelegenheit und lassen den 
Abend bei geselligem Zusammensein noch etwas ausklingen.

Sennwald, 05.02.2007 Der Aktuar, Beat Graf
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